



美小だより

よしかわしりつ みなみしょうがっこう
 《吉川市立 美南 小学校》 1月号



令和6年 1月9日発行
 〒342-0038
 吉川市 美南4丁目17番地3
 TEL 048(984)3730
 FAX 048(983)5268

学年	男子	女子	計
1年	107	102	209
2年	107	100	207
3年	92	126	218
4年	108	121	229
5年	112	118	230
6年	101	114	215
たけたん	29	7	36
計	656	688	1344

今月の生活目標
 友だちを大切にしよう

今月の保健目標
 かせの予防をしよう
 教室の空気を入れかえよう

1月の行事予定

日	月	行事
1	月	元日
2	火	
3	水	
4	木	
5	金	
6	土	
7	日	
8	月	成人の日
9	火	始業式 3時間授業 校内書きぞめ競書会(5・6年生)
10	水	3時間授業 校内書きぞめ競書会(3・4年生)
11	木	給食開始 発育測定1・6年・特
12	金	発育測定2・3年
13	土	
14	日	
15	月	児童集会 発育測定4・5年
16	火	避難訓練
17	水	委員会活動
18	木	教育相談日
19	金	
20	土	
21	日	
22	月	朝読書
23	火	入学準備会
24	水	クラブ活動
25	木	
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	全校朝会
30	火	特別日課 (校内研修のため)
31	水	3年消防署見学 委員会活動



冬季休業日

2024年もよろしくお祈りします。

校長 菊名 久子

新年あけましておめでとうございます。2024年が皆様にとって、よき年となりますようお祈りいたします。

旧年中は、本校教育に対する深いご理解とご支援に感謝申し上げます。おかげさまで、子どもたちの姿で、たくさんの成果を確認することができました。本年も「一人一人を大切に、みんなが笑顔になれる学校」を目指して、教職員一丸となって教育活動を推進して参ります。変わらぬご理解とご支援をよろしくお願いいたします。

夢をもっていますか？

3学期の始業式で「夢」について話をしました。5月に実施した令和5年度埼玉県学力学習状況調査の質問紙の結果、『将来の夢や目標』をもっていると答えた児童の割合は、4年生が80.4%、5年生が89.2% (前年度比-4.7%)、6年生が80.4% (前年度比-8.3%) でした。県平均と比較すると本校の児童は夢や目標をもっている児童の割合は多いほうですが、学年が上がるにつれ将来の夢や目標をもっていると答える児童の割合が減少している傾向があります。吉川中学校校区の小中一貫教育の取組で「自分を育てる」の指標は10%の向上です。

「夢は、目指した時から目標が変わる」(将棋のプロ棋士 羽生 善治さん)
 「夢は、思い切り伸ばした指の1ミリ先にある」(秋元 康さん)の言葉を使い、夢をもつこと、その夢に向かってあきらめずに努力することの大切さを伝えました。子どもに夢をもたせるために大切なことは5つです。

- 1 夢は、なりたい自分のイメージ、理想像です。
- 2 夢は、生きていけば変化していくものです。
- 3 夢は自分の経験と知識から作られている。
- 4 色々な情報を得ることが夢をもつことにつながる。
- 5 無理と決めつけることだけはしない。

夢の実現に向け目標を立て、自分で乗り越えられる力をつけるために、今後もよさを認め励まし、自己肯定感を高められる取り組みを推進してまいります。

- 次年度の予定 (現段階での見通しです。あくまでも予定となります。)
- 埼玉県学力学習状況調査4, 5, 6年生のCBT化 (タブレットを使って解答)
 - 体育館エアコン設置工事 (R6~R7の2年間で設置完了予定)
 - 林間学校を福島県に変更 (7月20, 21日) 全クラス同日で実施します。
 - 日課表の変更 (金曜日は全学年5時間)
 - 授業時数の削減 (全学年標準時数に近づけて実施, 2年生は5時間授業×5日)
 - 運動会 5月18日(土) 予備日21, 22日予備日 20日(月) 振替休業日
 - 4年生からのキャリア教育の実施

ありがとう集会

学校生活を支えてくれている地域の方をお招きして、ありがとう集会を今年度も行いました。今回も登下校の見守りや読み聞かせ、PTA本部役員さんなど、お世話になっている方にたくさんお越しいただきました。

日ごろの学校生活が、多くの方に支えられていることの感謝の気持ちを発表やプレゼントに込めて伝えることができました。

これからもご支援よろしくお願いいたします。



吉川中学校生徒会とオンライン会議

6年生各クラスから1名ずつ代表を出し、吉川中学校生徒会役員とオンライン会議を行いました。会議に出た中学生は1年生で知っている顔だったこともあり、和やかな雰囲気の中で中学校生活についての質問をやり取りしていました。楽しく話をしただけでなく、「小学校のうちに自主学習の仕方方を身につけた方がいい」などの貴重なアドバイスを先輩から得ることができました。



赤い羽根共同募金への協力ありがとうございました。

社会福祉法人 埼玉県共同募金 (赤い羽根募金) へのご協力ありがとうございました。29,083円の募金が集まりました。

2月の主な行事 (予定)

- 2日(金)・5日(月)・6日(火) 3年 消防署見学
- 7日(水) 5年社会科見学
- 8日(木) 教育相談日
- 16日(金) 授業参観・懇談会(1・2・3・5年・特)
- 19日(月) 授業参観・懇談会(2・3・4・6年)



コミュニティ・スクールについて

コミュニティスクール
(学校運営協議会制度)とは?



コミュニティ・スクールは、学校と保護者や地域の皆さんがともに知恵を出し合い、学校運営に意見を反映させることで、一緒に協働しながら子供たちの豊かな成長を支え「地域とともにある学校づくり」を進める法律に基づいた仕組みです。

学校運営協議会を設置した学校を『コミュニティ・スクール』と呼びます。

学校運営協議会では
どんなことをするの?



学校運営協議会では、地域住民や保護者の代表の方々が、教育の当事者となって学校運営や学校への支援について、子供たちのために話し合いをします。

地域住民や保護者の方々の意見が学校運営に反映されることで、地域に根差した特色のある学校づくりが進んでいきます。学校運営協議会が、未来の地域づくりにつながっていきます。

コミュニティ・スクールが進むと、こんな効果があります



子供たちには

- ・地域全体が学びの場となり、学校内外の学習環境がよくなります。
- ・地域の大人をモデルとし、自分たちが学んだことを生かして生活や地域の課題を解決しようとしています。

保護者には

- ・地域みんなに見守られながら子育てをしているという、安心感が生まれます。
- ・学校や地域への理解が深まり、愛着が生まれます。

地域住民には

- ・学校を核とした地域の方々との一層のつながりにより、防犯・防災に強い安心・安全な地域が作られます。
- ・豊かな人生経験や技能を子供たちに生かすことで、生き甲斐が高められます。

学校には

- ・地域住民や保護者の理解と信頼を得て、充実した学校運営が実現します。
- ・学校・家庭・地域の適切な役割分担により、子供と向き合う時間の確保につながります。

学校運営協議会ではこんなことが話し合われます

ICTの活用が進んでいますね。子供たちに情報活用能力の育成が重要です。

不登校解消が中学校区の共通課題ですね。どんな取り組みができるだろうか。

地域の子供たちには、こんないいところがありますよ。

1月分の登下校時刻の変更について

1 通常の下校時間

学年	月	火	水	木	金
1年	14:50	14:35	14:35	14:35	14:35
2年	14:50	15:30	14:35	14:35	14:35
3年	14:50	15:30	14:35	15:30	14:35
4年	14:50	15:30	15:30	15:30	15:30
5年	14:50	15:30	15:30	15:30	15:30
6年	14:50	15:30	15:30	15:30	15:30

2 行事等に伴い、通常下校時刻が変更される日

日	曜	変更を必要とする 行事名	変更後の下校時刻					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
9	火	始業式 3時間授業	11:30	11:30	11:30	11:30	11:30	11:30
10	水	3時間授業	11:30	11:30	11:30	11:30	11:30	11:30
17	水	委員会活動				14:35		
30	火	第2回校内授業研究会	14:15	15:05	15:05	15:05	15:05	15:05
31	水	委員会活動				14:35		